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本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组邵滢 通讯员岑淑益） 这
两天，家住慈溪市逍林镇福合院村
永福庵路20弄3号的王树伟正忙着
建新房。砌砖刷墙之余，他在房屋
南北两侧辟出两块空地，无偿提供
给村里用于道路改建。“我家刚好
盖房子，先带头‘让地’，等邻居
们也留出空地后，村里就可以拓宽
弄堂了。”王树伟说。

在福合院村，村民“让地”支
持村里扩建道路已不是新鲜事。今
年2月下旬以来，当地有16户村民
陆续达成 《联户联排拆建房屋协
议》，准备在建新房时“让”出部
分宅基地，推动村里道路改造提
升。“这两年，许多村民买了小轿
车。不过，车辆一多，道路不够
宽 、 车 位 不 够 多 等 问 题 日 益 显
现。”福合院村党委书记王文学告

诉记者，为了改善村里交通环境，
村委会在今年春节前向全体村民发
出了“让地扩路”倡议。

家住永福庵路20弄6号的党员

陈伟冲是响应倡议的首批村民之
一。春节刚过，他到村委会大楼办
理建房审批手续时，向村干部表达
了“让地”的意愿。“节前，我们

8户村民讨论过‘让地’一事，准
备拿出一个具体方案落实。”陈
伟冲说，申请建房审批回来后，
他与其他 7 户村民几经协商在 2
月 25 日签下协议书，并交由村委
会存档。

根据协议书，8 户村民约定翻
盖房屋时，在南北两侧各留出一
块 半 米 宽 空 地 作 为 道 路 扩 建 之
用，其产权仍归原先住户。针对
新房高度、样式等问题，他们还
做了细致的约定。“这里的弄堂都
很窄，车开进去很难转弯。一到
晚上，旁边的永福庵路就会变成
露天停车场。”村干部岑海锋说，
如果周边住户都能“让地”，原先
约 2.5 米宽的路可以拓宽到 3 米以
上，大家就可以将车开进小巷停
放在院子里，永福庵路交通环境也
将大为改善。

带头“让地”，让永福庵路 20
弄 8 户村民成为福合院村的“文
明之星”。近日，相邻的 24 弄 8 户
村民以他们为榜样，也签订了集
体协议。

农村车多路窄怎么办

慈溪16户村民“为路让地”传美谈

16户村民签订的相关协议书。 （陈章升 摄）

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员魏杨 周瑾） 昨天上午，一市民
驾驶电动自行车经过中山东路与江
厦街口时被交警拦下并扣车。这名
市民很不服气：“我好好骑车，未
违反交通规则，凭什么扣我车？”

原来，他驾驶的电动自行车至
今 未 上 过 牌 。 而 从 4 月 15 日 开
始，电动自行车“新国标”正式
实施。按照相关规定，从这一天

起，非机动车驾驶人驾驶未经登
记或者未悬挂号牌的电动自行车
将受到严厉处罚。截至昨天下午 4
点，我市公安交警部门共处罚此
类交通违法行为 586起，其中扣车
22起、罚款564起。

有交警告诉记者，据不完全统
计，截至目前，我市电动自行车上
牌率已在93%以上，但仍有少数人
驾驶未悬挂号牌的电动自行车上

路。对于这类交通违法行为，交警
部门将按照相关法律法规，依法处
罚款或扣留车辆。同时，交警部门
将严查电动自行车逆行、闯红灯、
违法载人等重点交通违法行为，并
对驾驶电动自行车未佩戴安全头盔
的行为进行劝导，切实维护道路通
行秩序。

交警提醒广大市民，从即日
起 ， 电 动 自 行 车 临 时 过 渡 号 牌

（绿 色） 将 停 止 发 放 。 市 民 在 4
月 15 日 前 购 买 的 符 合 “ 旧 国
标”的电动自行车，请持正规购
车 发 票 在 30 日 内 上 牌 ， 逾 期 将
不予上牌；未上牌期间，如需驾
驶电动自行车上路，请驾驶人随
身携带身份证或居住证、购车发
票、合格证等相关资料。4 月 15
日后购买的“旧国标”车辆均不
予上牌。

电动自行车“新国标”昨正式实施
首日交警扣车22起、罚款564起

本报讯 （记者陈敏 通讯员
章友 王露君） 昨日上午，浙江省
造血干细胞采集爱心工作室正式落
户宁波市第一医院。这是浙江省第
三个造血干细胞采集点。这意味
着，宁波人要捐献造血干细胞再不
用跑到杭州了。作为该造血干细胞
采集点的第一例捐献者，昨天上
午，北仑的彭医生成功捐献造血干
细胞混悬液197毫升。

上午9点多，36岁的彭医生静
静地躺在病床上，看着机器有节奏
地运转，血液在采血管里流动，显
得十分轻松。彭医生是宁波市第
82例、浙江省第469例造血干细胞
捐献者。

“能够在 200 多万捐献者中成
功比对，挽救远方的生命，是自己
的荣幸。”彭医生笑着对记者说。

彭医生是北仑社区卫生服务中
心医技人员。2003 年，还是学生
的彭医生第一次参与无偿献血。从
那以后，只要有机会他便会去献
血。2012 年“五四”青年节这一
天，彭医生登记成为一名造血干细
胞捐献志愿者。

2018 年 12 月份，彭医生接到
北仑区红十字会的电话。电话中，
彭医生得知与一位血液病患者初步
配型相符。“这是一件光荣的事，

作为医务人员，救死扶伤是职责所
在、义不容辞。捐献造血干细胞不
仅能挽救血液病病人的生命，还能
挽救患者的家庭。”

为保障捐献成功，提供优质的
造血干细胞，彭医生坚持锻炼，每

天步行1.8万步。
很快好消息传来，高分辨配

型通过了，体检也通过了。更让
彭医生开心的是，为了更好地服
务宁波捐献志愿者，经浙江省红
十字会批准，宁波市第一医院新

晋成为浙江省非血缘造血干细胞
供 者 定 点 采 集 医 院 。 而 他 就 是
在 宁 波 完 成 造 血 干 细 胞 捐 献 的
第一人。

昨天，彭医生一共捐献造血干
细胞混悬液197毫升。

宁波人捐献造血干细胞不用再跑杭州了
昨天设立的宁波市第一医院采集点迎来首位造血干细胞捐献者

北仑一医生昨在宁波捐献造血干细胞混悬液197毫升。 （陈敏 摄）

本报讯（记者傅钟中）“部分
业主为使用方便，把洗衣机的出水
管直接接到了雨水管里。污水如此
直排河道，真的可以吗？”日前，
编号为“63555”的网友在中国宁
波网民生 e点通问政平台上的一个
帖子引发关注。

该网友在帖子中写道：我是鄞
州欢乐海岸小区 1期 A区业主，我
们小区属于新小区，是按照雨污分
流的要求建设的，在阳台上有污水

管道。但我发现，部分业主改变了
洗衣机摆放的位置，直接将洗衣机
的污水排放到了雨水管中。这样含
磷的污水就直接排到河道里了。我
已向物业和城管部门反映，希望能
制止这一破坏环境的行为。

近日，记者来到鄞州区欢乐海岸
小区。被网友举报的是小区4幢3楼
的一户业主。在接到这一反映后，
物业相关负责人马上上门了解情况。

“阳台上的污水管和雨水管分
别位于阳台的两侧，这户业主在装
修的时候，由于将洗衣池做得比较
大，导致没有摆放洗衣机的位置。
于是，他就将洗衣机放在了阳台的

另一侧。”该负责人告诉记者，社
区和物业正在与业主沟通，告知其
洗衣水直排的危害，并希望业主尽
快将洗衣机排水管接入污水管道。

据鄞州区综合行政执法局介
绍，小区住户在室内将洗涤污水混
排的行为，目前暂无管理细则和处
罚依据。同时，由于洗衣机、洗衣
池摆放在住户室内，还存在取证难
的问题。

“我们将这称为阳台水污染，
这已经是内河河道污染的主要来源
了。洗衣水会增加河道的含磷指
标，引起河道水体的富营养化污
染。”鄞州区城区内河管理处相关

负责人告诉记者：“这与住宅小区
管道设计的缺陷有关，很多老小
区，甚至是几年前交付的较新的小
区，阳台上也只有一个通向雨水管
的入口。不少家庭将洗衣机放置在
阳台上，洗衣水就这样进入了内河
河道。”

记者了解到，2016 年 12 月，
我市开始推进以截污纳管为重点的
创建“污水零直排区”工作，并提
出了“新建住宅阳台应设置独立的
排水系统，接入室外污水系统，屋
面雨水管应独立设置，接入室外雨
水系统，严禁其他任何废水排入”
的要求。

发现身边文明或不文明，请您
通过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、 登 录 中 国 宁 波 网 民 生 e

点通

阳台洗衣水直排 河道很受伤
鄞州一小区业主洗衣机出水管直接接雨水管遭投诉

本报讯 （记者董娜 通讯员
徐昆英） 本月起，国家进一步扩
大了进项税抵扣范围，将国内旅
客运输服务纳入其中。也就是
说，纳税人取得的火车票、飞机
票、汽车票等也可以作为增值税
进项税抵扣凭证了。

鄞州区税务局相关负责人表
示，增值税电子普通发票进项税
额为发票上注明的税额，而铁路
车票、公路、水路等客票是以票
面金额中所含的税额作为进项抵
扣额。该负责人举了一个简单的
例子，一张高铁票，票面金额是
218 元，按照 9%的税率，则允许
抵 扣 的 进 项 税 额 为 218 ÷ （1 +
9%） ×9%=18。这 18元就是可以
抵扣的税额。另外，航空运输电
子客票行程单则是以“票价+燃

油附加费”来计算抵扣税额。
“作为服饰设计和制造企业，

设计师和材料采购部门出差是比
较频繁的。”宁波凯信服饰有限公
司的财务主管倪女士告诉记者，
因为公司行业特点，差旅费用是
一笔不小的财务支出，旅客运输
票单可以抵扣，能为企业减轻一
部分负担。

税务部门相关负责人表示，增
值税一般纳税人购进国内旅客运
输服务，可以作为进项税额抵扣的
凭证有：增值税专用发票、增值税
电子普通发票，注明旅客身份信息
的航空运输电子客票行程单、铁路
车票以及公路、水路等其他客票。

税务部门提醒有相关需求的
纳税人，自本月起请妥善保管好
这些票单。同时需要注意的是，
必须是购进国内旅客运输服务，
并且注明旅客身份信息的票单才
能够作为进项抵扣。而纳税人购
买国际旅客运输服务不能抵扣进
项税额。

本月起车票可转成“税收红包”

本报讯 （记者孙吉晶 宁海
县委报道组蒋攀 通讯员胡琦）
近日，宁海县综合行政执法局跃
龙中队接到馨园小区一住户的投
诉，称夜间怡惠西路上有一个烧
烤摊，不仅堵塞交通，还产生油
烟和噪声污染。接到投诉后，跃
龙中队迅速出动，于当晚对该烧
烤摊进行处理。投诉人表示，他
看到了公布在小区公示栏里的综
合行政执法电话，进行了投诉。

据了解，宁海县综合行政执
法局跃龙和桃源两个中队以馨
园、天景园、自在城、华庭家园
等 15 个小区作为“执法进小区”
管理试点，建立日常巡逻和管理
制度，并畅通群众投诉举报渠
道。他们把小区划定为网格，定
人、定点、定岗，实行网格信息
资源整合共享，整合市政、园
林、环卫、公共秩序、建设秩序
等局内部科室和交警、公安、物
业、社区、街道建管科等相关单

位的力量，促进该网格区域的一
体化管理，改变以往“头痛医
头，脚痛医脚”的被动管理模式。

该县综合行政执法局相关工
作人员介绍，在执法过程中，他们
还依托业主委员会，联合各部门现
场办公，处罚与教育相结合，对于
首次违法、情节轻微且未产生严重
后果的违法行为人，中队在对其作
出警告并责令限期改正的行政处
罚后，根据当事人的主动书面申
请，为其安排城管义工服务，以义
工服务的形式代替罚款处罚。目
前，以义代罚处理175人次。

2018年 8月以来，“执法进小
区”共受理小区类案件 78件，开
展小区内城市管理顽疾集中整治
26次，拆除违章建筑面积约 7000
平方米，清理各类广告乱设置和
乱张贴 800 余处，处理占用草地
晾晒衣物、在公共通道堆放物
品、破坏绿化等行为 127 起，小
区管理得以有效提升。

打通小区治理最后一公里

宁海探索“执法进小区”管理模式

昨天中午，江北槐树路上，一辆护栏清洗车正在作业。护栏清洗车主
要用于护栏清洗和城市道路隔离护栏清洗，它可以双滚刷作业，较以往人
工清洗更安全，清洗效率更高，作业速度更快。 （刘波 贾陈骋 摄）

高效安全的护栏清洗车

秉 声

宁 海 跃
龙派出所有
一个“家长

里短我来说”工作室，帮助调解
多种类型的家庭、邻里纠纷，工
作室成立一年多来，共受理矛盾
纠纷案件 1166起，调解成功 1157
起，调解成功率99%。

所谓工作室，顾名思义就是
用来工作的一个空间。近年来，
社会上出现了许多工作室，有明
星的，有艺术家的，也有几个合
伙人组建的，而这个“家长里短
我来说”工作室倒是第一次听
说，不禁让人眼睛一亮。

亮点之一，减轻了派出所压
力，提升了民警出勤精力。派出
所是公安系统的基层单位，不但
要治安防控和办案破案，还要调
解夫妻矛盾，处理邻里纠纷，消
耗了大量人力、物力与精力，这
个“家长里短我来说”工作室让

民警从“老娘舅”的困局中解放
出来。

亮点之二，合乎情理的调解
方法，切实为居民消除纠纷困
扰。这个工作室虽然设在派出
所，但从事工作的 6 名调解员并
非派出所民警，6 人中有教师，
也有退休的老公安，多层次人才
的引入，为解决问题提供了更广
阔的空间。作为调解员，光有热
心肠和笑面孔不够，拿出行之有
效的方案才是硬道理。调解员在
处理时想纠纷者所想，急纠纷者
之急，为纠纷能圆满化解而绞尽
脑汁煞费苦心，这个“家长里短
我来说”工作室能获得居民信赖
也就不难理解。

家长里短、邻里纠纷在所难
免，只要处 理 得 当 ， 大 事 可 以
化小，小事能够化了。基层需
要 这 样 的 “ 家 长 里 短 我 来 说 ”
工作室。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

为“家长里短我来说”工作室点赞
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